

## 令和5年6月 下田市教育委員会定例会 会議録

令和5年6月30日(金)13時30分、下田市教育委員会定例会を下田市立中央公民館大会議室に招集した。

出席委員は次のとおりである。

山田 貞己	教育長
田中とし子	委員
西堀 政幸	委員
宮内 慎也	委員
西川 紀栄	委員

委員以外に出席した者は次のとおりである。

平川 博巳	生涯学習課長
土屋 大祐	学校教育課参事
増田 義和	学校教育課 課長補佐兼こども育成係長
朝比奈 誠	生涯学習課 課長補佐兼図書係長
中堀 啓司	生涯学習課 社会教育係長
齋藤 祐樹	学校教育課 学校教育係長
井出 涼子	学校教育課 主事

本会議録調製者は次のとおりである。

井出 涼子	学校教育課 主事
-------	----------

### 1 開会

13時30分 教育長開会を宣す。

### 2 会議録署名人選出

会議録署名人に 田中 とし子委員を選出。

### 3 5月定例会会議録承認

事務局より報告、承認。

### 4 教育長報告事項

6月事業報告及び7月事業計画について、学校教育課参事、生涯学習課長から資料に基づき説明。

教育長

#### 教員確保へ給与増額検討 「残業代」手当創設論点

・4%の教職調整手当を廃止して残業手当を支払うのかというものです。教職調整手当を10%にすることや、担任手当など、手当創設をするかを論点としているわけですが、実現には5千億円かかるとの見込みのようです。実際の現場の職員の声では、休憩時間はなく、トイレに行く時間もない教員側は、調整手当や残業代、手当創設よりも、負担軽減の優先を訴える声もあります。

#### 園児に給食強要

・三重県桑名市の「長寿認定こども園」で保育士が給食を食べるよう園児に強要していた問題です。2009年頃から続いていたとのこと。整列時に腕や足を引っ張る、決まった時間にしかトイレに行かせない、人格無視の発言、外国籍の園児に厳しく怒る、などの実態があったようです。特別監査実施する方針のようです。

#### 児童の足テープで椅子固定

・静岡市清水区の小学校教諭ですが、授業中離席した児童に対して、4月下旬に授業中注意しても離席をやめなかった低学年児童の足を椅子に座った状態で一周巻いたとのこと。5月中旬保護者の通報で発覚したようです。29日新聞では、「うるせー」「ピーピー鳴くんじゃねえ」と暴言が日常的にあったということです。

#### 教諭ら二人を免職 計4人に懲戒処分

・県教委教育施設課36歳男性は、路上で女性にわいせつ行為、県西部の小学校男性教諭28歳は、SNSで知り合った18歳未満女性にわいせつ行為をしたとのこと。ともに免職となりました。県西部県立高26歳男性教諭は、同僚5人の忘年会で女性二人の体を触るセクハラ行為で、停職2月になり、県東部県立高校48歳男性教諭は、勤務校の女子生徒に好意などを伝えるメールを送り、ぬいぐるみや香水をプレゼントしたとのこと。減給3ヶ月になりました。

#### 下田男子準V 県へ

・高校総体バレー部東部予選の結果です。県大会はベスト8でしたが、久しぶりに下田高校バレー部の話題が出て嬉しいかぎりです。今、下田中学校のバレー部もかなり強くなって、両方とも県大会に出場できるのではないかなと思っています。明日試合があります。

#### 下田図書館で「日曜カフェ」

・「日曜カフェ」は6月28日に実施されました。下田まちじゅう図書館事業の一環で、試行的に行われたものです。まちじゅう図書館に先日認定されていた「LAC伊豆下田」とのコラボで開催です。私も10時頃お邪魔しました。館内環境がとてもきれいにレイアウトされていて評判がかなりよかったということです。

#### 「本物」間近に感性磨く 下田中美術部 上原美術館を見学

・30人の部員が山本圭子教諭の指導で校外活動を実施しました。文化部の活躍が紹介されておりありがたいと思います。顧問が工夫しよく指導してくれています。

#### 「6類型」基に感情抑制 県教委 不祥事防止へ初の研修

・教員による暴言や体罰防止を目的に、衝動的な感情をコントロールする方法を学ぶ研修が初めて実施されました。昨年度14件の懲戒処分があり、10人が逮捕という事態を受けての対策です。啓発、研修、不祥事の早期把握を目指した体制強化に取り組むというものです。県内でこのところ続いたこともあつての対応だと思います。一時期懲戒処分が減ってくる傾向にありましたが、去年今年にかけて増加しました。

#### 新「将来はプロ」夢求め移住 創部2年目、3人が仲間に

・下田中サーフィン部の記事です。伊豆の国市、埼玉県、清水町からそれぞれ2年生二人と1年生が移住しました。清水町から移住の2年生の馬場心さんは日本サーフィン連盟指定のジュニア枠ガールズの強化指定選手に選ばれているとのこと。

#### 企業に対抗学生囲い込み 相次ぐ教員採用早期化

・青田買いの民間企業に対抗するもので、これまで7月初旬だったのを5月に早める傾向です。県内では浜松、静岡の両政令市です。県は、2次試験の結果を6月29・30日、合否を8月9日としています。今年は9月29日なので、やはり2ヶ月弱早い計画を立てているようです。「教員の長時間労働が変わらない限り、不人気は解消されない」という声は多いわけですが、実際に教員採用試験を2ヶ月早めると、問題作成も大変になります。問題作成が間に合わない場合は文科省から問題を提供する対応もあるそうです。文科省も前倒しを都道府県に要請している状況です。

#### 下田中にサッカー球 明治安田生命が寄贈

・15人ほどにサッカー部員が増えて、試合ができる状態になったので、サッカーボール3個寄贈していただきました。サッカー部は先週の中体連で、中伊豆中学校に14対0で勝って、もう1試合は、菰山中学校に残念ながら2対1で負けたということです。

#### 市教育長、生徒の両親に謝罪「対応不適切」

・湖西市立中学校で2019年に起きたいじめ事案ですが、第三者調査委員会が、当時の学校や市教委の対応が不適切だったという報告書をまとめたというものです。夏に管理職を対象にした教職員研修が開かれる予定です。

#### チャットGPT先生も勉強 授業にどう生かす？ 御殿場西高校

・生徒がチャットGPTに、条件を入れた指示を出し、解答を作り出すものです。これからもっと話題に上がると思います。使い方次第だとも思いますが、やってみることも必要かとも思います。読書感想文もチャットGPTを活用して作成することも想定できますが、これからも話題に上がると思われます。

下田中2年生 郷土料理に挑戦 サンマ寿司、池之段煮味噌

・2年生140人が体験しました。サンマ寿司を少し試食しましたが、とてもおいしかったです。

「まちじゅう図書館」の仕掛け人 平川博巳さん

・「下田まちじゅう図書館」周知されて、事業が拡大されることを願います。今3件受け入れ施設があります。らくら、LAC、甲州屋です。4件目も候補にあがっているとのことです。

老若男女に鳥の巣の魅力 絵本作家 鈴木まもるさん 新書初出版

・これまで絵本ばかり出版してきましたが、新書は初めてとのこと。文末表現が絵本と違うため、ご本人も大変違和感があったそうです。敬体から常体で表現は戸惑ったとのこと。夏にDream 授業賀茂版で県教委が講師を依頼しているところです。

川端康成ゆかりの宿 認定 下田まちじゅう図書館「甲州屋」

・一丁目のゲストハウス「甲州屋」が市内第3号です。昭和30年築の甲州屋ですが、伊豆の踊子に登場した建物は焼失しましたが、情緒たっぷりの昔ながらのたたずまいで、昔を偲ばせる雰囲気でした。また機会があれば、ぜひ行ってみるといいと思います。

生ゴミ処理器モニター募集 下田市黒土利用「キューロ」

・来年3月までモニターとして実績を報告します。ゴミの減量と市民の意識啓発が目的です。私も申し込みをしました。

児表情豊かに歌、踊り「11ぴきのねこ」34人が魅了 伊東少年少女合唱団下田公演

・「伊豆っ子ミュージカル」による公演です。賀茂地区の子どもたち10人も参加し、下田公演が決定し、実現しました。観客も多く、盛況でした。4ヶ月しか練習期間がなかったということですが、出ずっぱりの頑張りに涙する保護者や関係者がいました。

「下田こどもとしょかん」誕生市民有志が開設運営

・渡邊久志元下田中学校長中心に開設されました。下田まちじゅう図書館とは少し違い、貸し出し自由です。管理ができないのでその形でやらせて欲しいという要望で、了承したものです。貸し出しカードも、利用要件、返却期限は一切なく自由に持ち出してよいとのこと。ポスターは鈴木まもるさんのイラストを使用し、広報しています。「下田まちじゅう図書館」と連携し、多くの人に本に親しんでもらい、コミュニケーションの場として発展することを願います。今回は子どもに限った施設として開館しました。市内3カ所で、西本郷と、岩下、敷根プールとなります。

神新・伊豆少年柔道大会

・伊豆七島から子供が来て、柔道の大会を開いたものです。子供の柔道は初めてみましたが、すべての試合が3分以内に決着がつき、見ていて非常に気持ちいいものでした。

入田浜海岸清掃

・下田ロータリークラブと下田中学校サーフィン部などで入田浜海岸清掃を行いました。

稲梓小学校が鮎の友釣り体験

・稲梓小学校が鮎の友釣り体験を行いました。今度は、もじり体験があるそうなので、楽しみにしています。

2022年 児童虐待相談件数 3,708件

・児童相談所が対応しています。

賀茂地区中体連

・賀茂地区中体連が6月から始まりました。

中学生が母親を切りつけ

・牧之原市で中学生が母親を切りつけて逮捕されるという、暗いニュースがありました。

県校長会、不祥事根絶で臨時校長会

・27日に臨時の校長会を開きました。2022年から逮捕事案が多いです。

私からは以上です。なにかご意見、ご質問はございますでしょうか。

全委員

特になし。

教育長

それでは議案に入らせていただきます。

5 議事

(1) 議第31号 要保護及び準要保護児童生徒の認定について

教育長

議第31号 要保護及び準要保護児童生徒の認定についてを議題とします。

本件は特定の個人の情報が含まれる案件のため、非公開での審議をお願いしたいですがよろしいでしょうか。

全委員

異議なし。

教育長 議第 31 号 要保護及び準要保護児童生徒の認定については、非公開で審議を行うこととします。

～非公開審議～

教育長 議第 31 号 要保護及び準要保護児童生徒の認定については、原案のとおり承認するものとします。

## 6 協議報告事項

教育長 事務局から、協議報告事項があればお願いします。

こども育成係長 議会の報告をさせていただきます。  
6月定例会市議会が6月21日から、29日までの日程で開催されました。  
学校教育係、こども育成係関係の質疑について報告いたします。  
一般質問では、澤登議員から学校給食の無償化、江田議員から通学路、自転車通学者の安全対策、柏谷議員から特別支援教育、天野議員から放課後児童クラブの時間延長、幼児英語教育の実施、高校生への通学補助、土屋仁議員から小学校特別教室へのエアコン設置、学校図書館司書の増員について質問がありました。エアコンの設置など、可能であるものは実施に向けて検討を行っていきたいと考えております。  
議案では、こども家庭庁設置法等の施行に伴う部分の条例改正、補正予算では給食センターの修繕費の増額、ニューポート市中学生派遣補助金の増額、支援員の増員などの補正予算が可決となっています。  
学校教育課からは以上です。

生涯学習課長 議会の報告をさせていただきます。  
1. 長友くに議員からは、公民館廃止後の活用について  
2. 岡崎大五議員からは、稲生沢公民館の廃止と、今後の利活用について  
言うことで、一般質問がありました。  
長友議員は、地域に、人の集まれる場所など、公民館は必要不可欠では無いかとの質問に対し、公民館の統廃合の考え方を説明し、現在は、公共空間確保の観点から、朝日・稲生沢は、廃止を延期していると現状を報告しました。  
そのなかで、地域の交流の場などは、生涯学習を推進する場でもあるため、重要であると考えており、地域学校協働活動や、地域を支える文化事業などの取り組みを展開することを答弁しました。

岡崎議員に対しては、統廃合計画に伴う、稲生沢公民館の経過を説明し、廃止後の活用については、現在、庁内で検討している旨を答弁しました。

また、今年度末で廃止するのか、新庁舎が開庁するまで、延期できないかとの再質問に対しては、公共空間確保の観点から、しばらくの間としているので、と答え、廃止する場合は、半年以上前には、地域の皆様に報告するとしていることを、お答え致

しました。

市長からも補足で、廃止してきた他の公民館との公平性もあるので、新庁舎への代替え機能は検討しているものの、基本的には廃止の路線でいる、との答弁がありました。以上です。

教育長 議会の報告がありましたが、ご意見、ご質問等はありませんか。  
ないようですので、次に進みます。

## 7 その他

教育長 委員の皆さんから「その他」に関して、何かあればお願いします。

全委員 特になし。

教育長 それでは、事務局から次回の日程について報告をお願いします。

教育委員会 7月定例会を7月25日(火)13時30分から開催。会場は中央公民館大会議室。

教育委員会 8月定例会を8月24日(木)13時30分から開催。定例教育会議後に、総合教育会議を予定。  
会場は中央公民館大会議室。

## 8 閉会

6月定例会 6月30日(金)13時30分開会。

教育長 14時35分に閉会を宣す。

会議録署名人